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令和３年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １ 議席番号 １０ 氏  名 藤澤 正則 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 令和３年度市長フリートークを終えて 

（１） 市内各地で開催された令和３年度市長フリートークの開催日時・参

加人数・質問件数・要望件数・その他の開催概要の報告を求めます 

（２） 市長のフリートークを終えて、市長に感想をお聞きします。市民の

自治意識感についてはどのように感じられましたか。また、現状の市

長フリートーク運営の課題点や改善点はありますか 

 

２ 地方自治の現状と課題について 

（１） 市長に地方自治の現状と課題についてご所見を賜ります。また、本

市の将来の自治経営と運営についてはどのようなお考えをお持ちで

しょうか、ご所見をお伺いいたします 

 

３ 本市教育の現状と課題について 

（１） 本市教育委員会は、所管会議の中で、刑部小学校と大佐中学校を統

合した小中一貫校を進めていく方針がなされ、その一貫校の経営や運

営が良好ならば、市内全体にも勧めていく、との意向を前城井田教育

長から発意されました。一貫校の方向性は地元関係者にて要協議を。

とのことであったと思いますが、この点について教育長に確認をさせ

ていただきます 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

 



  令和３年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ２ 議席番号 １３ 氏  名 橋本 亨子 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１） 学校の状況に応じた登校の見合わせ、分散登校、オンライン授業を

柔軟に組み合わせた対応を求める 

（２） 放課後児童クラブは３密にならないよう、広い場所を保障する対策

を求める 

 （３） 濃厚接触者がある場合には、学級、学年、全体といった広めのＰＣ

Ｒ検査を行政検査として実施すべきではないか 

 

２ 農業振興対策について 

（１） 今年産の米価の見通しはどうか 

（２） 米の需要量を増やすため、新型コロナウイルス感染症の影響による

生活困難者への食料支援を実施すべきではないか 

（３） 輸入米（ミニマムアクセス米）の輸入数量を抑制することで、国内

生産量を増やし、耕作放棄地の防止をすることが重要と思うが、どう

か 

 

３ 有害獣対策について 

（１） サル被害を防ぐためにどのような取り組みを行っているか 

（２） サル用大型捕獲柵の設置による効果の検証はどうか。設置箇所を増

やす必要性はないか 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 



  令和３年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ３ 議席番号 ３ 氏  名 峠田 一也 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 畜産振興について 

（１） 飼養頭数の推移について 

① 平成２８年２月１日の和牛飼育農家戸数とその頭数及びその内

肥育を行っている農家戸数とその頭数 

② 令和２年２月１日の和牛飼育農家戸数とその頭数及びその内肥

育を行っている農家戸数とその頭数 

（２） 和牛の増頭が進まない要因について 

① 後継者の育成には、どのように取り組んでいるのか 

    ② 堆肥処理対策としてどのような事業を実施しているのか 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和３年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ４ 議席番号 １ 氏  名 土屋 将 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 独居高齢者の移動支援について 

本市の地域公共交通におきましては、第３次新見市総合計画の主要な施

策、取組事項の中で、「幹線交通とデマンド交通などの支援交通を効果的

に配置し、高齢者などが利用しやすい交通体系の構築を進めます。」とあ

ります。 

（１） 高齢者の移動支援について、現状の体制と、移動支援について見解

をお示しください 

（２） 他市を見ますと、様々な取組を行っております。本市においても高

齢者へのタクシー助成制度を検討してはいかがかと思いますが、見解

をお示しください 

 

２ デジタル化の推進について 

   コロナ禍により、特別定額給付金のオンライン支給について、インター

ネットやスマホで手続きが完了するような、デジタル化による利便性の向

上が注目されています。本市におけるデジタル化の推進のご所見を伺いま

す。 

（１） デジタル化に欠かせないマイナンバーカードの普及状況及び推進に

ついて。現在の普及状況はどのようなもので、全市民の取得目標はど

の程度の期間を見通されているか、見解をお示しください 

 （２） 行政手続きのオンライン化の取組状況について、現状の取組状況を

お示しください 

 （３） 高齢者や障がい者への配慮といった、全ての市民がデジタル化の利

便性を享受できるようにするための施策を立てるべきと考えますが、

見解をお示しください 

 （４） 住民サービスの向上のために、民間企業とのシステム連動を今後ど

のように行っていくか見解をお示しください 

 

３ 小中学生の登下校に関する安心安全について 

   昨今、線状降水帯により１日に１か月分の雨が降り、多くの災害が発生

しております。そういった豪雨の中、小中学生が登下校をすることには、

大きな危険が伴います。 

（１） 今年度における警報発令時の学校の休校、臨時下校の状況をお示し

ください 

（２） その休校、臨時下校の判断はどのようにして行われているかについ

てお示しください 

（３） 実際の小中学生の下校時に安全はどのように確保されていたか、お

示しください 

 

４ 空家の安全確保について 

   平成３０年住宅・土地統計調査によると全国に空家が８４８万９千戸で

あり、全国の住宅の１３．６％を占めています。その中でも問題となるの

は放置された空家です。倒壊、防災、治安や衛生上著しく有害となること

が想定され、ますます増える傾向にあります。 

（１） 市内にある特定空家の昨年度の件数、実態をお示しください 

（２） 住民からの相談窓口の担当課及び相談件数について昨年度の実績を

お示しください 
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（３） 行政代執行まで及んだ事案はありますでしょうか、またあれば概要

をお示しください 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和３年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ５ 議席番号 １４ 氏  名 榎 日出男 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 林業政策について 

（１） 新見市の森林、林業政策について 

① 森林、林業における市としての基本的な考え方、将来ビジョンが 

本市に存在するのか 

    ② 本市の一大産業に創り上げていく構想は 

 

２ 青少年の健全育成について 

（１） スポーツ活動への支援について 

① 都道府県対抗全日本中学生男子ソフトボール大会（新見会場）の 

今後の展望は、今年度で新見会場が終了するが、その後の予定は 

② 新見市スポーツ少年団に昨年度１８７万円活動支援されている

が、増額は考えられないか 

   ③ 全国大会出場で団体１０万円、個人１万円が激励金として助成さ 

れているが、団体出場について増額はできないか 

    ④ 市内で開催される際、グラウンド使用料の無料もしくは減免措置 

はできないか 

 

３ 障がい者支援について 

（１） 就労支援の現状と課題は 

    ① 令和２年度の就労状況は 

    ② 市内での就労希望者の把握は 

    ③ 本市から指定管理を受けている事業所への就労は 

市長・部長 

 

 

 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 



  令和３年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ６ 議席番号 ２ 氏  名 林 司朗 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 令和３年８月秋雨前線豪雨災害への対応について 

（１） 市内全域の被害状況について 

（２） 災害対策本部の対応について 

（３） 開設された各避難所の状況について 

（４） 避難所の備蓄品の状況について 

 （５） 河川・道路の今後の整備について 

 

２ 地域公共交通体系の見直しについて 

（１） 地域公共交通体系の見直しへの取組について 

（２） 地域公共交通に関する、住民アンケート・住民意見交換会について 

（３） ら・くるっとの運行範囲の拡大について 

 

３ 小規模多機能自治について 

（１） 新見市版地域共生社会構築計画に基づいた小規模多機能自治につい 

    て 

（２） 既設の地域運営組織の現状について 

（３） 新規設立地域の立ち上げに向けての取組について 

（４） 地域運営組織の継続のための、将来的な行政支援のあり方につい 

    て 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和３年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ７ 議席番号 ６ 氏  名 岡崎 裕生 

質  問  要  旨 答弁者 

１ ＪＲ芸備線利用促進について 

（１） 検討会議においてＪＲ側から示された内容と本市から伝えた内容に

ついて、ご報告をいただきたい 

（２） 本市の芸備線の利用促進について 

① 利用促進の具体策は 

    ② 他の自治体との連携は 

    ③ 乗車料金助成のような、お出かけ支援やイベント助成の魅力化・

活性化支援のお考えは 

 

２ 新見駅周辺のまちづくりと博物館（美術館）整備について 

（１） 新見美術館の現状と課題について 

① 美術館の入館者の推移と美術館維持費についてお示しください 

② 現在の美術館の収蔵点数と収蔵庫の収容についてお示しくださ

い 

   ③ 作品展示室の床面積と作品の搬入方法についてお示しください 

（２） 新見駅周辺の賑わいづくりについて 

① 新見駅周辺まちづくりに関するアンケートの結果をどうとらえ

られているか 

② 美術館をＪＲ駅舎と一体化もしくは隣接設置した場合に入館者

数増加とＪＲ利用客数増加の相乗効果が見込めるが、このことに関

して本市の見解をお示しください 

③ 美術館を核として、新見駅周辺を整備することについての市のお

考えをお示しください 

    ④ 美術館以外の博物館の整備についてのお考えをお示しください 

 

３ ＳＤＧｓの取り組みについて 

（１） ＳＤＧｓへのさらなる取り組みについてのお考えをお示しください 

（２） アフターコロナ社会ではＳＤＧｓの視点が欠かせない。市長として

２０３０年のあるべきビジョンをお示しください 

市長・副市長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長・副市長

・教育長・部
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市長・副市長

・部長 



  令和３年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ８ 議席番号 ８ 氏  名 宮本 英基 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 災害時における対応について 

（１） 災害時におけるケーブルテレビの活用は 

 

２ 新型コロナウイルス感染症の感染拡大による経済支援について 

（１） 中小企業に対する市独自の支援策は 

 

３ 公共施設の今後の方針について 

（１） 新見市公共施設等総合管理計画の現在の実施状況及び今後の計画は 

市長・部長 

 

 

市長・部長 

 

 

市長・教育長

・部長 



  令和３年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ９ 議席番号 ７ 氏  名 古川 英明 

質  問  要  旨 答弁者 

１ コロナ禍における幼児教育・学校教育のあり方について 

（１） 幼児教育・学校教育現場で、コロナ対策は具体的にどのように進め

られているか。また、課題があるか 

（２） 簡易検査キットの活用は、どのように進められるのか 

（３） 幼児・児童・生徒に感染者が発生した場合の対応はどうするのか 

（４） 教職員へのワクチン接種の状況はどうなっているか 

（５） 修学旅行といった学校行事や部活動について、市として今後どのよ

うな対応を考えているか 

（６） 放課後児童クラブ実施にあたってのコロナ対策は十分か 

（７） コロナ禍における幼児・児童・生徒への心理的影響や家庭環境の変

化への対応は万全か 

 

２ 空家対策の現状と課題について 

（１） 最近の空家件数の増減及びその傾向はどうなっているか 

（２） 移住対策として利活用を想定している空家件数の増減、及び利活用

状況はどうなっているか 

（３） 移住者が本市の空家を利用する場合の補助制度の利用状況はどうな

っているか 

（４） 移住者だけではなく、市民が空家を利活用する際の支援を充実させ

ることはできないか 

 

３ 交通弱者へのタクシー利用助成金の創設について 

（１） 公共交通のあり方に関する市民アンケートの実施内容は（設問内容

と抽出方法の妥当性） 
（２） 交通弱者へのニーズ調査は実施しないのか 

（３） 交通弱者へのタクシー助成、もしくは乗合タクシーの運行はできな

いか 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 



  令和３年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １０ 議席番号 ４ 氏  名 仲田 芳人 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 「ソフトボールのまち」からの展開について 

（１） 「ソフトボールのまち」のメッセージについて 

① 女子ソフトボール金メダル獲得で市として祝意・感謝の懸垂幕を 

なぜ掲げなかったのか 

② 本市の「ソフトボールのまち」は全国的にどれくらい認知を得て 

いると思うか 

    ③ その認知度と第３次新見市総合計画の表現は整合するか 

 （２）「ソフトボールのまち」を活かした移住誘導について 

    ① 全国の大学ソフトボール部に「新見市への移住・就職」を呼びか 

けてはどうか 

 

２ 本市の人口減少問題について 

（１） 人口動態の分析について 

① 過去５年間の本市人口の自然動態、社会動態ごとの推移は 

② 昨秋の国勢調査結果の本市速報値をどのように受け止め、どう分 

析しているかを踏まえ市長の感想は 

③ 「自然減はしょうがない」「人口はどこも減っているから」と聞 

いてきたが、市長も同じ考え方か 

（２） 本市の人口減の原因と対策について 

    ① １５～２９歳の若者の転出が最大課題と思うが、市長の受け止め

は 

    ② この世代の人口動態は、北海道浦幌町の高校生や矢掛町のＹＫＧ

６０の活動の事例からもわかるように、「郷土学習と課題解決型の

活動の希薄さ」の結果であると思うが 

    ③ 本市でも「仕事づくり」や「暮らし方」を考える会議を中高生対 

象に企画開催できないか 

（３） 移住先進・花木中組の事例について 

    ① なぜ、この中組に移住者や来訪者が増えてきていると思うか 

    ② 「まちが選ばれるのは補助金ではない。仕事と仲間」というある 

首長の言葉を市長はどう感じるか 

    ③ 各地域の良さや優れている点を全市に広げ共有することが、本市 

全体の自立のまちづくりと移住誘導につながると思うが、市長の所

見を 

 

３ 協働の市政について 

（１） 本市「まちづくり基本条例」について 

    ① 本市の最高規範「まちづくり基本条例」第１３条第２項及び第３ 

項は、現実とかい離していないか、見解は 

    ② 同条例第１３条に謳う「地域の個性の発揮」はどのように進めら 

     れてきたか。「一体感の醸成」を踏まえて答弁を 

    ③ 今日的に「分権・分散システム」をどのように構築するのか、市 

長の考えを 

（２） 市民参画について 

① 新見駅周辺地域のまちづくり事業のスケジュールと取組内容、そ

の過程への市民参加状況は 

② 今後の事業スケジュールと市民の意見の反映は、また、行政は新 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・副市長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



見駅周辺地域のまちづくりに対し、どのような考えを持っているの 

か 

③ 「住民参加の梯子」という見方、評価法があるが、新見市政の住 

民参加はどの段階に位置すると思うか 

 

４ 多極ネットワーク型まちづくりについて 

（１） エリアごとの「エリア計画」づくりについて 

    ① 各エリア内をどのような地域にするか、エリアの将来像やエリア 

の地域づくりを誰が示すのか 

    ② エリア内の住民自らが行政と協働しながら「エリア計画」を策定 

してはどうか 

（２） ふるさと納税の活用について 

① 本市の過去５年間のふるさと納税寄附額と件数は 

    ② 昨年度の県下市町村ごとのふるさと納税寄附額が公表されたが、

本市の寄附額低位の原因分析は 

③ 今年度のふるさと納税寄附状況及び寄附金の使途区分の「地域応 

援」への寄附状況は 

④ エリアの思いや計画を明確にすることが、ふるさと納税寄附を地 

域応援に誘導することになると思うが、市長の見解を 
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